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¿Cómo están? Que gusto, un saludo con un especial cariño desde México a 

todos los que hoy nos hemos reunido para celebrar este precioso 10º 

aniversario del proyecto Magdala que a miles de kilómetros de distancia sin 

embargo lo sentimos muy dentro de nuestro corazón.  

 

Han sido 10 años muy ricos, muy valiosos y cuando pensaba yo en este 

proyecto, y en el padre Juan Solana que le mandó un saludo con particular 

estima, así como a todos los bienhechores, al gran equipo que desde la 

Universidad Anáhuac México hacen posible este encuentro y llevando año con 

año esta ilusión de ver qué más podemos hacer, cómo podemos sacar a la luz 
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los tesoros que hay en Magdala, Marcela Zapata por supuesto como directora 

muy especial de este gran proyecto y cuando estaba yo pensando en este 

proyecto me vino a la mente el precioso pasaje del Evangelio cuando Jesús 

habla de las parábolas del Reino de los Cielos y una de las parábolas que pone 

Jesús es justamente la del Tesoro Escondido, como es un personaje que de 

pronto está en un terreno y en ese terreno encuentra un tesoro y vende todo 

lo que tiene para poder comprar ese terreno en el que ha encontrado un 

tesoro, yo me imagino así al padre Juan Solana, porque en cierto sentido, 

bueno nada más que él compró el terreno pero sin saber que estaba ahí 

adentro, lo que él compró simplemente para tener un lugar muy hermoso 

justamente de formación de peregrinos, de recibir peregrinos de pronto se 

convirtió en otra cosa y es que Dios tiene siempre tesoros escondidos para que 

cada uno, cada una de nosotros pueda excavar un poquito y comprometerse 

con eso que está haciendo y sacarlo a la luz de una forma maravillosa.  

 

Han sido 10 años muy particulares los que hemos podido establecer también 

desde la Universidad Anáhuac México una gran alianza con ese precioso país 

que es el país de Israel, con esa tierra tan hermosa que es la tierra de Galilea 

en la que Jesucristo caminó y formó a sus apóstoles, les hizo hombres listos 

para poder predicar en el reino de los cielos y esto también tiene mucho que 

ver con lo que vivimos con el Proyecto Arqueológico de Magdala porque para 

nosotros encontrar y sacar a la luz todo lo que Magdala arqueológicamente 

implica es  entrar en contacto con una cultura, entrar en contacto con un 

pueblo, entra en contacto con una fe, entrar en contacto con una historia y 

nosotros como Universidad Anáhuac México estamos particularmente 
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agradecidos con el Estado de Israel, con el Gobierno de Israel, por supuesto 

con la Comunidad judía, que también aquí en México es particularmente 

querida en esta Universidad porque con todos ellos hemos formado una 

comunidad para ir descubriendo las maravillas que en ese pequeño pueblo de 

pescadores, esa tarijella del siglo primero estaba ahí escondida esperando que 

alguien la sacara y que honor que hayamos sido nosotros, mexicanos, que 

hayamos sido nosotros miembros de la Comunidad de la Anáhuac México, 

miembros de la comunidad Anáhuac del Sur y ahí reconozco a los rectores 

anteriores a mí por todo lo que ellos hicieron y lograron, Jorge López, Abraham 

Cárdenas, y luego ya todo el camino que hemos ido haciendo a lo largo de 

estos años tenemos que reconocer a ellos porque todos nos hemos 

comprometido con la Universidad para encontrar lo que Dios quería que 

saliera a la luz de Magdala.  

 

Ciertamente el gran proyecto de la sinagoga, pero también está toda la ciudad, 

todo lo que daba sentido a la sinagoga y todo lo que hacía que la ciudad tuviera 

un sentido, que la ciudad tuviese un encuentro con la fe, con la fe del pueblo 

de Dios y la fe de Israel.  

 

Son muchos los elementos que ha habido dentro del proyecto de Magdala, 

quiero reconocer también a los son más de 700 voluntarios que han estado 

trabajando y trabajando muy fuerte para poder sacar a la luz todo lo que hoy 

es el proyecto de Magdala y por supuesto también quiero agradecer muy 

especialmente la posibilidad de haber generado vínculos académicos con 
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universidades muy significativas, pienso en la Universidad de Tel Aviv, pienso 

en la UNAM por supuesto de aquí de México, pienso en Harvard, LUM, Oslo, 

Valencia, Tel Aviv, Haifa, la Universidad Hebrea de Jerusalén, la Universidad 

Ariel, y por supuesto también reconocer el papel que la autoridad de 

antigüedades de Israel ha jugado en todo esto y cómo nos hemos ido 

compenetrando y caminando todos juntos para lograr dar luz a este proyecto 

de Magdala. 

 

Creo que finalmente para nosotros este proyecto tiene una particular 

relevancia porque una Universidad justamente es eso, es una casa abierta al 

mundo, una casa abierta al saber, una casa abierta a la verdad, una casa 

abierta también a la belleza y todo esto es lo que nosotros encontramos en 

Magdala.  

 

Cuando uno llega ahí, cuando uno entra en ese lugar y ve todo lo que el gran 

equipo de la Universidad Anáhuac ha ido logrando la verdad es que uno se 

tiene que sentir orgulloso. Déjenme decirles que yo me siento particularmente 

orgulloso cuando a lo largo de estos años he estado yendo, a veces una o dos 

veces llevando peregrinos a Israel y justamente ahí al lado del mar de Galilea, 

a los pies del Monte Arbel ahí ves la bandera de la Anáhuac, gran orgullo, gran 

orgullo para todos, también gran orgullo para todos los mexicanos que han 

puesto su trabajo, también su economía, su dinero, especialmente quiero 

agradecer a Patricio lo que ha hecho también por todos nosotros, su 

compromiso  ha sido muy especialmente valorado por todos nosotros.  



5 

 

Que Dios nos siga bendiciendo, que Dios nos siga ayudando a encontrar los 

tesoros que a veces están debajo de la tierra, a veces están en nuestro corazón, 

a veces están en el corazón de los demás. 

 

 

Muchas felicidades de nuevo padre Juan, muchas felicidades a todo su equipo, 

a los legionarios, a los consagradas, a todas las personas que han entregado su 

vida por Magdala y sobre todo que nuestro señor siga guiando nuestros 

caminos para que mucha gente en Magdala también sepa sacar sus propios 

siete demonios y seguir a Jesús, muchas felicidades, para mucho tiempo que 

así sea y que Dios nos bendiga a todos. 

 

 

--ooOoo-- 

 


